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YEŞIM SAĞLAM: Hola a todos y bienvenidos a esta sesión de liderazgo, bienvenidos a 

ICANN73, soy Yeşim Sağlam y estaré a cargo de la participación remota 

para esta sesión, tengan en cuenta que esta sesión está siendo grabada 

y se rige por los estándares esperados de conducta de la ICANN. 

  

 Durante esta sesión las preguntas y los comentarios presentados en el 

chat se van a leer en voz alta si se establecen de la forma correcta, como 

se indica en el chat, voy a leer las preguntas y los comentarios en voz 

alta durante el tiempo establecido por el moderador de la sesión. La 

interpretación para esta sesión incluirá inglés, francés y español, hagan 

clic en el ícono de interpretación en Zoom y seleccionen el idioma que 

desean escuchar durante la sesión. 

  

 Si desean hablar por favor levanten la mano en la sala de Zoom y una 

vez que el facilitador indique su nombre, activen su micrófono y tomen 

la palabra. Antes de hablar asegúrense de haber seleccionado el idioma 

en que desean hablar en el menú de interpretación, digan sus nombres 

para los registros y el idioma en el que desean hablar, si es que van a 

hablar un idioma que no sea el inglés. 

  

 Al hablar asegúrense de silenciar todos los otros dispositivos y 

notificaciones, por favor hablen a una velocidad razonable y claramente 
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para permitir una interpretación correcta, con esto le doy la palabra a 

Maureen Hilyard. Adelante, Maureen. 

 

 

MAUREEN HILYARD: Muchas gracias, Yeşim. Buenos días, buenas tardes y buenas noches 

donde sea que se encuentren, este es un momento muy oscuro aquí en 

Las Islas Cook y sé que es media noche para Cheryl, pero les puedo 

asegurar que estoy muy contenta de estar aquí para comenzar con esta 

reunión en ICANN73.  

 

Durante esta primera hora vamos a hablar de cómo nuestra comunidad 

se ha conectado con el programa de ICANN73, queremos darles la 

bienvenida a todos y hacer una mención en particular a los líderes de 

At-Large que están con nosotros hoy, esperamos poder vernos en 

persona pronto, eso sería realmente muy especial. 

 

Como pueden ver en la pantalla tengo una sola diapositiva, pero esto es 

para que vean qué es lo que está ocurriendo. Primero, vamos a mirar 

qué es lo que sucede en la ICANN que debemos tener en cuenta, esta es 

la comunidad de At-Large y lo que queremos es aprovechar esta reunión 

de la mejor manera posible, hay muchas cosas que van a suceder y que 

les pueden resultar de valor. 

 

Después de haber revisado el programa de la ICANN vamos a ver de qué 

manera At-Large se conecta con las actividades de la comunidad y 

vamos a tener unas ideas sobre cómo avanzar. La sesión entonces va a 

incluir una sección regular que tenemos sobre los puntos de 
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conversación, con Jonathan, donde veremos cuál es la posición de At-

Large sobre muchos de los temas que ustedes se pueden encontrar en 

esta reunión. 

 

Vamos entonces a meternos de lleno, vamos a mirar primero la semana 

de la ICANN, los recuadros contienen una introducción al equipo 

ejecutivo de la ICANN, esto también se está convirtiendo en algo regular 

en nuestra reunión y todo lo que queremos es ver cuáles son las 

decisiones que se toman dentro de la ICANN, se trata de familiarizarse 

con las personas que están en la organización y lo que hacen. 

 

Luego todos estaremos en el plenario de la ICANN donde hablaremos 

del marco de acción pública, donde Marita nos va a comentar sobre este 

tema. 

 

 

MARITA MOLL: Buenos días para mí, buenas tardes y buenas noches para todos. Yo 

estoy en Ottawa, Canadá, son las 8:00 de la mañana lo cual es mucho 

más estabilizado que lo que Maureen y Cheryl están haciendo. 

Felicitaciones a todos por estar aquí. 

 

 Yo voy a moderar esta sesión plenaria sobre el marco de interés público, 

esta plenaria es una de esas reuniones que no tienen ningún conflicto 

en el cronograma, por lo tanto, van a poder verla, no va a haber ninguna 

otra cosa que se superponga. Si no saben nada del marco de interés 

público global está muy bien porque va a haber alguien que va a estar 
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allí del personal, que va a explicar de qué se trata eso y será una forma 

de tomar decisiones sobre las recomendaciones y los procesos. 

  

 Es algo bastante nuevo, es un piloto, y la comunidad lo está mirando 

muy de cerca para ver si esto va a cumplir con nuestras necesidades, 

tendremos a Avri Doria que es coordinadora de la Junta Directiva y 

tendremos a los oradores, Justine Chew de nuestra comunidad, otra 

persona que está muy activa en la GNSO y Velimira Grau que está con el 

GAC. 

 

 Vamos a tener una sesión de una hora y media, esperamos que ustedes 

se puedan interesar y deseen asistir. Gracias. 

 

 

MAUREEN HILYARD: Gracias, Marita. En el punto siguiente vamos a escuchar a Vanda 

Scartezini con una sesión que es nueva, es en realidad una sesión 

regular, pero Vanda nos va a contar un poco más. Adelante, Vanda.  

 

 Vanda, si está hablando tiene su micrófono silenciado. Quizás podamos 

escuchar a Vanda luego.  

 

La podemos escuchar, Vanda, adelante. 

 

 

VANDA SCARTEZINI: (Pedimos disculpas los intérpretes, no estamos escuchando idioma 

inglés). 

 



ICANN73 – Sesión del liderazgo de At-Large: bienvenida a ICANN73                                            ES 

 

 

Página 5 de 30   

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Está diciendo que tiene que activar su micrófono, pero su micrófono ya 

está activado. Estaba hablando en portugués. 

 

 

MAUREEN HILYARD: Muchas gracias, Sébastien. Quizás alguien le pueda avisar. Yeşim, 

¿alguien se puede ocupar? 

 

 Vamos entonces a continuar con Satish Babu, que nos va a hablar de 

Aceptación Universal. 

 

 

SATISH BABU: Gracias, Maureen. La sesión de Aceptación Universal es a las 13:00 UTC 

mañana a la misma hora que esta sesión, se llama “lograr la Aceptación 

Universal, el camino a seguir”, es una sesión de 60 minutos, una sesión 

de panel liderada por Ajay Data donde se promoverá la Aceptación 

Universal. Hay tres panelistas ALAC, GAC y la GNSO.  

 

 De ALAC estaré yo hablando, del GAC tendremos a Nigel Hickson y de la 

GNSO tendremos a otra persona. Después de una presentación inicial 

los panelistas responderán preguntas y habrá un debate, las preguntas 

que hemos recibido son las siguientes: ¿Qué está haciendo ALAC para 

promover la Aceptación Universal? ¿Cuáles son los planes de ALAC en el 

contexto de la Aceptación Universal?  

 

Luego podrá ALAC participar del UASG al celebrar el día UA en el día de 

las lenguas modernas celebrado por la UNESCO, que es del 21 de 
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febrero, hay un plan del UASG, habría que ver si ALAC quiere participar 

y si podrá ALAC generar más interés, cómo puede el UASG apoyar a ALAC 

en este esfuerzo, cómo promover y lograr la Aceptación Universal. 

Quisiera que todos asistan a esta sesión y le vuelvo a dar a usted la 

palabra, Maureen. 

 

 

 

MAUREEN HILYARD: Gracias, Satish. Sí es una sesión muy importante para nosotros, vamos 

a continuar con el uso indebido del DNS que siempre es una prioridad 

para nosotros, hay una sesión plenaria. Jonathan, nos puede contar lo 

qué es está sucediendo allí, por favor. 

 

 

JONATHAN ZUCK: Gracias, Maureen. Va a haber un plenario sobre el uso indebido del DNS, 

este uso indebido es una conversación constante y es una conversación 

bastante compleja dentro de la ICANN. La comunidad de At-Large ha 

tenido un papel muy importante, este panel en particular tiene que ver 

con la distinción entre el uso indebido del DNS como el resultado de un 

dominio que ha sido registrado maliciosamente. 

 

 En otras palabras, alguien tomó un dominio para utilizarlo para 

actividades ilegales, esto se contrapone al uso indebido que resulta del 

sitio web o del sistema de email que ha sido tomado por otro, o la 

explotación de una vulnerabilidad en un plan WordPress, o algo 

parecido, y trabajar en cómo esas diferencias se deben reflejar en una 

respuesta de las partes contratadas. 
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 Sin duda, es un tema muy importante que debemos seguir y, creo desde 

la perspectiva de At-Large, nuestra posición ha tenido que ver con que 

la mitigación es la prioridad número uno, es decir, ocuparnos del uso 

indebido, tal como ocurre, tiene que ser quizás más importante que 

identificar las intenciones de los que incurren en uso indebido. Debería 

ser una discusión muy viva y seguramente resultará en cambios 

incrementales en la forma en la que la comunidad de la ICANN se ocupa 

del uso indebido del DNS. 

  

  

MAUREEN HILYARD: Muchas gracias. Esto ocurrirá el jueves, habrá un foro sobre los líderes 

geopolíticos y los acontecimientos regulatorios, no sé mucho sobre esto 

y no pude hablar sobre esto todavía, pero es algo que podemos esperar 

entonces para el jueves.  

  

 Vamos ahora sí al programa de ICANN73 para At-Large, 

lamentablemente esto se preparó esta mañana y hay que posponerlo 

quizás hasta una siguiente reunión, la próxima reunión de la ICANN. 

Lamentablemente estas cosas ocurren, es algo que podemos tener en 

cuenta para después. Lo siguiente es la Junta Directiva y la reunión de 

ALAC que ocurrirá mañana a principios de la mañana. 

 

 La Junta tiene algunas preguntas, básicamente sobre cómo At-Large 

puede ayudar a la Junta Directiva o a la organización a lograr sus 

objetivos, el plan estratégico y de qué manera esto puede ser efectivo y 

eficiente.  
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Tenemos tres oradores que van a presentar cuáles son nuestras 

prioridades claves, Marita será quien va a hablar de la retención de 

voluntarios; es algo de lo cual la Junta se ha ocupado varias veces y 

también se ha ocupado At-Large, pero vamos a analizar de qué manera 

la Junta puede fortalecer el modelo de múltiples partes interesadas, 

también la diversidad y la inclusión que están dentro del plan 

estratégico, pero nos ocuparemos de desarrollar el apoyo necesario que 

At-Large tiene dentro de la ICANN con respecto al asesoramiento y la 

política pública. 

 

El segundo orador será Joanna Kulesza quien, nuevamente, se ocupará 

de lo que nos impacta en la comunidad y esto incluye el Proceso de 

Desarrollo de Políticas y también garantizar que At-Large tenga 

suficientes voluntarios que sean activos y que sean parte de la 

comunidad de la ICANN, ella tendrá en cuenta cómo ellos nos pueden 

ayudar a nosotros a mantener la atención. 

 

Y nuestro tercer orador hablará sobre algo de lo que la comunidad ha 

estado trabajando durante muchos meses, se trata de Cheryl Langdon-

Orr, quien hablará sobre la importancia de las actividades de 

priorización dentro de At-Large, tenemos un pequeño grupo que está 

trabajando desde hace varios meses en estas actividades dentro de 

nuestro sistema, el trabajo intercomunitario y las actividades también. 

 

Cheryl y otros miembros tendrán un buen aporte en lo que sucede allí, 

así que, espero entonces que llegue esa sesión y poder escuchar a todos 
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los oradores, seguramente ustedes también lo van a disfrutar. Ahora sí, 

voy a darle la palabra a nuestro próximo orador, que va a ser Eduardo, 

quien nos va a hablar de la reunión de NARALO y también va a presentar 

al siguiente orador, así que, Eduardo, adelante por favor. 

 

 

EDUARDO DÍAZ: Gracias, Maureen. Mañana a las 16:30 UTC vamos a tener una 

presentación sobre blockchain, nombres de dominios descentralizados 

y los NFT. En esta presentación, en general, se va a hablar de diferentes 

rutas, los dominios de alto nivel que están siendo vendidos y también 

de las tecnologías de blockchain, de NFT y va a haber algún debate 

sobre lo que son colisiones de nombres y cuestiones técnicas que, 

desafortunadamente, vemos que está preparándose para quedarse. 

 

 Luego vamos a hablar del DNS y cuáles son los puntos a futuro con estas 

nuevas tecnologías y los nombres de dominios descentralizados, así 

que, recuerden que es a las 16:30 UTC.  

 

 

MAUREEN HILYARD: Bueno, es un horario razonable para mí, van a ser como las 06:30 de la 

mañana. Eduardo se suponía que iba a presentar a Cheryl, así que, 

adelante por favor. 

 

 

EDUARDO DÍAZ: Es verdad. La próxima entonces que va a tomar la palabra es Cheryl. 
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CHERYL LANGDON-ORR: Bueno, en realidad, no hace falta que me presenten. 

 

 

MAUREEN HILYARD: No, simplemente queríamos ver que estuviera despierta, Cheryl. 

 

 

CHERYL LANGDON-ORR: Claro que sí, estoy muy despierta. Maureen ya les ha adelantado un 

poco al respecto de lo que vamos a hablar, pero sí les voy a contar que 

vamos a hablar de una herramienta muy importante, de las tendencias 

y también de la interacción con la Junta Directiva. 

 

 En ALAC y en At-Large, en la agenda de la sesión del día martes a las 

18:00 UTC, vamos a tener una presentación sobre lo que es el marco de 

priorización, las recomendaciones y habrá una actualización, será un 

debate, por así decirlo, y vamos a analizar los diferentes tópicos que 

estuvimos abordando desde los comienzos del 2022. 

 

El grupo de trabajo de finanzas y operaciones de ALAC tiene un 

subcomité que está dedicado desde ese entonces a analizar y abordar 

en profundidad cada una de las recomendaciones de las diferentes 

revisiones de la comunidad como, por ejemplo, la revisión del modelo 

de múltiples partes interesadas y las implementaciones de las áreas de 

trabajo 2, las actividades de los diferentes grupos de trabajo, y hay 

diferentes aspectos que se tienen en cuenta. 

 

Nosotros lo que hicimos fue crear una herramienta y lograr un marco de 

priorización donde vamos a mostrar los puntos más importantes, 
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también vamos a dedicar algo de tiempo para poder hablar de la 

perspectiva organizacional que tiene el marco de priorización.  

 

Así que, van a escuchar a varios de los miembros del grupo de trabajo 

que han trabajado arduamente con los miembros del subcomité, pero 

también van a escuchar la presentación de Xavier, Becky y también de 

Giovanni, quien ya ha estado con nosotros, y nos va a dar una idea de lo 

que se está haciendo, así que, hay mucho sobre este tema y voy a 

colocar la información en el chat sobre la sesión para que ustedes 

puedan ver esa información. Ahora sí, sin más, le voy a dar la palabra a 

Hadia Elminiawi. 

 

 

HADIA ELMINIAWI: Muchas gracias, Cheryl. La segunda o tercera sesión de políticas de At-

Large tiene que ver con la protección de los derechos de los 

registratarios y los usuarios finales para un DNS estable y seguro, esta 

sesión se va a componer de tres mesas redondas. 

 

La primera va a abordar el interés de los usuarios finales, para esta 

primera ronda contamos con cuatro oradores, tenemos a León de la 

Junta Directiva, Pari Esfandiari, Jonathan Zuck y Sarah Kiden que son 

miembros de ALAC y, en este caso, se va a debatir la participación de los 

usuarios finales en el trabajo de la ICANN. 

 

Según lo establecido en los estatutos de la ICANN, como cuáles son las 

diferentes posturas que son interesantes a los usuarios finales, los 

medios y herramientas que tiene At-Large para diferir este interés de los 
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usuarios finales, la importancia de proteger a los usuarios de internet y 

sus intereses para poder tener un internet seguro. 

 

La segunda mesa redonda será sobre los derechos de los registratarios, 

vamos a tener a Becky Burr de la Junta Directiva, a Tijani Ben Jemaa, 

también a otros miembros de la organización de la ICANN y en esta 

mesa redonda vamos a debatir los derechos de los registratarios 

incorporados tal como están establecidos en los estatutos de la ICANN, 

hasta qué punto esos derechos son implementados y, por otro lado, 

hablaremos de la mejora de los derechos de estos registratarios. 

 

La tercera mesa redonda abordará cómo los derechos de los 

registratarios y de los usuarios finales se toman en consideración 

cuando se desarrollan las políticas dentro de la ICANN. Para esa mesa 

redonda vamos a contar con la presencia de tres panelistas, Edmon 

Chung será uno de ellos, de la Junta Directiva, también el presidente de 

APRALO y Holly Raiche quien representará a At-Large. 

 

Y nuestros panelistas, en ese caso, van a tomar una o dos políticas de la 

ICANN que se encuentran en desarrollo o que ya están finalizadas y 

analizarán si estas políticas satisfacen o mantienen los derechos de los 

registratarios y usuarios finales. 

 

También vamos a hablar sobre cómo continuar mejorando los derechos 

de los registratarios, los usuarios de internet para tener un internet 

estable y exploraremos el tema del interés público asociado con la 

defensa de los derechos de los usuarios de internet, los registratarios y 
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cómo esto impacta o afecta las políticas de la ICANN, y si, esto a su vez, 

deriva en una política que por defecto vaya en pos del interés público. 

Así que, esta sesión se va a llevar a cabo el 09 de marzo a las 16:30 UTC, 

esperamos que todos ustedes participen y se unan, también vamos a 

tener un momento para debatir preguntas de la audiencia. Gracias. 

 

 

MAUREEN HILYARD: Bueno, yo voy a presentar entonces al siguiente orador.  

 

 

HADIA ELMINIAWI: Perdón. Seun, adelante por favor, usted sería el siguiente orador. 

 

 

SEUN OJEDEJI: Muchas gracias, Hadia. Hola a todos, bienvenidos a la ICANN73 a la 

reunión de At-Large. AFRALO es una de las organizaciones regionales 

dentro de At-Large y nosotros habitualmente tenemos una llamada, hoy 

tenemos una sesión conjunta de AFRALO y AfrICANN que es algo común 

dentro de la ICANN, así que, nos vamos a reunir. 

 

 La sesión por lo general cuenta con comentarios de oradores invitados, 

esto incluye al presidente de ALAC, Maureen, y también algunos de 

nosotros vamos a contar lo que ha sucedido en AFRINIC, vamos a contar 

con la presencia de AFRINIC, los colegas de la Junta Directiva y también 

del equipo de GSE liderado por Pierre Dandjinou. 

 

 Vamos a debatir algunos temas y, por supuesto, vamos a efectuar una 

declaración, como es habitual, hemos estado debatiendo diferentes 
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tópicos dentro de AFRALO que vamos a finalizar en esta sesión, uno 

tiene que ver con el uso indebido del DNS y los usuarios finales, ese es 

el tema sobre el que estuvimos trabajando y sobre el cual hemos estado 

debatiendo ampliamente. 

 

 La idea es lograr una declaración al respecto, así que, espero que 

ustedes puedan unirse a nuestra sesión, va a ser el día miércoles, no sé 

si es un horario muy amigable para todos, pero espero que se puedan 

conectar y que podamos verlos en esa sesión, por supuesto, la idea es 

trabajar con todos ustedes. Creo que eso es todo de mi parte y ahora sí 

le voy a dar, nuevamente, la palabra a Justine. Adelante, Justine, tiene 

la palabra. 

 

 

JUSTINE CHEW: Muchas gracias, Seun. Yo voy a hablar sobre la reunión bilateral entre la 

GNSO y el ALAC, para quienes no saben la GNSO es la organización de 

apoyo para nombres genéricos dentro de la ICANN, que mayormente se 

encarga del desarrollo de políticas, de los nuevos gTLD y cuestiones que 

tienen que ver con los nombres de dominios genéricos de alto nivel. 

  

 Hace ya un tiempo, desde la última reunión bilateral, que debatimos 

con el consejo, así que, esta va a ser la primera de muchas otras 

reuniones a venir, está programada para el 09 de marzo a las 20:30 UTC.  

 

Será una reunión de 60 minutos, no tenemos mucho tiempo para 

ahondar en los diferentes temas, algunas de las cuestiones de las que 

estuvimos hablando son temas de conversación, pero creo que la idea 
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de esto es que sea un punto de partida para retomar las conversaciones 

entre estos dos grupos dentro de la ICANN con el consejo de la GNSO, o 

en los tópicos en los que uno está interesado y que, por supuesto, 

también sea de interés para el consejo de la GNSO. 

 

La idea es tener una conversación y que esta conversación continúe en 

forma de reunión bilateral en las próximas reuniones de la ICANN y, 

posiblemente, también en algún trabajo entre sesiones entre estos dos 

equipos para que el trabajo sea más expeditivo.  

 

Esta sesión del 09 de marzo la vamos a centrar en cuatro áreas. La 

primera serán las recomendaciones que surgieron del SSAD, el modelo 

de acceso estandarizado y divulgación, en ese caso, vamos a hablar de 

las recomendaciones de la fase de diseño operativo, no vamos a entrar 

en detalle en esa sesión sobre estos temas, pero invito a que participen 

en la sesión para que puedan ver de qué se trata porque sería muy 

complicado entrar en detalles en este momento. 

  

El segundo tema que vamos a abordar tiene que ver con la fase de 

diseño operativo de los procedimientos posteriores, el otro tópico tiene 

que ver con la mitigación del uso indebido del DNS y también esto es un 

tema para el consejo de la GNSO y el ALAC. Como dije anteriormente, va 

a ser una conversación general, en estas tres áreas vamos a tener una 

actualización del consejo de la GNSO y en cuanto a las prioridades 

desde el lado del ALAC vamos a hablar, por ejemplo, de la participación 

de los miembros. 
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 Y de parte de At-Large también vamos a tener oradores como, por 

ejemplo, Alan Greenberg, Jonathan Zuck, Cheryl Langdon-Orr, Maureen 

Hilyard, Roberto Gaetano y también Hadia Elminiawi que van a dar una 

presentación y los miembros del consejo de la GNSO también van a 

tener oradores. Como dije, va a ser el 09 de marzo a las 20:00 UTC, por 

favor los invitamos a que participen si es que están interesados en los 

temas de política. 

 

 Ahora sí le voy a dar la palabra a Joanna Kulesza para que nos cuente 

sobre la sesión conjunta de ALAC y GAC. 

 

 

JOANNA KULESZA: Muchas gracias. Muy brevemente, la reunión bilateral de ALAC y GAC 

que está programada para el jueves, hemos coordinado con el GAC y 

nos aseguramos de que los dos comités asesores mantengan la 

oportunidad de discutir los temas de políticas seleccionadas, hemos 

seleccionado cuatro de estos temas.  

 

Vamos a comenzar con el proceso de interés público, este es un tema 

que ha sido sugerido por el GAC y que ha aceptado At-Large, ALAC y el 

grupo de trabajo de política unificada, todos hemos acordado que 

habrá un orador allí y como explicó Marita durante esta sesión, vamos 

a tener una reunión específica y hablaremos para resumir la posición de 

At-Large y que nos den una oportunidad de alinearlo con el comité 

asesor gubernamental. 
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Nuestro segundo tema para la reunión bilateral GAC/ALAC es el de la 

Aceptación Universal y los IDN propuesto por At-Large, y aceptado por 

el GAC. Satish Babu, nuestro enlace de Aceptación Universal en At-

Large, ha aceptado proponer algunos temas en nuestra agenda para 

hablar sobre el trabajo que ha habido, pero claramente este año hemos 

hablado sobre la garantía de la situación universal en el mundo. 

 

Hemos hablado de esto con los gobiernos y vamos a explorar 

oportunidades para seguir trabajando en el terreno para poder 

consolidar el trabajo de política dentro de la comunidad de la ICANN, y 

será Satish quien hablará sobre qué es lo que se ha hecho y qué es lo 

que se hará en el futuro. 

 

El tema siguiente es el SSAD que ya se ha mencionado en esta sesión, 

Alan Greenberg tiene la amabilidad de hablar en representación de At-

Large en lo que se refiere a los procesos dentro del SSAD y también 

hablar sobre el grupo de trabajo de política consolidada en cuanto al 

interés público. 

 

Por último, durante nuestra reunión bilateral previa decidimos que para 

nosotros era importante trabajar de cerca en el terreno, hay buenos 

ejemplos de práctica, países, regiones donde las estructuras At-Large 

funcionan en conjunto con las agencias de gobierno o simplemente 

están involucradas en procesos que facilitan a la comunidad de la 

ICANN. 
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Vamos a analizar los ejemplos, hablará también Yrjö Lansipuro quien 

trabaja en el grupo de movilización y quien ha acordado reportar a 

nuestros colegas del GAC, también hablaremos sobre cómo facilitarlo a 

las comunidades. Para aquellos que son regulares en las reuniones 

bilaterales hay dos temas que faltan, uno es el uso indebido del DNS y 

los procedimientos posteriores, hemos decidido; así que no se 

preocupen, asignar mucho tiempo a estos temas durante la reunión. 

 

Vamos a avanzar estos dos temas a una reunión bilateral con GAC y 

ALAC que van a trabajar en conjunto, por fuera de las reuniones 

públicas. Me voy a detener aquí, esta sesión tiene una sesión de 

preguntas y respuestas… 

 

(Pedimos disculpas, pero tenemos muy mal audio de Joanna). 

 

Gracias, Maureen, y ahora le doy la palabra a usted nuevamente. 

 

 

MAUREEN HILYARD: Gracias, Joanna. Nuestra última sesión de la semana es la de cierre, esa 

es una sesión en la que básicamente podemos conversar sobre cómo ha 

ido la semana, lo opuesto a lo que hacemos aquí que es donde estamos 

presentando todos los temas. 

 

 También es una muy buena oportunidad donde habrá 40 minutos que 

nos ha dado la Junta Directiva y el CEO, quienes vendrán a la reunión 

para hablar sobre lo que hará la Junta. En general, hablamos sobre 

cómo ha ido todo en la reunión y qué haremos de cara al futuro, además 
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de ser un cierre de la reunión actual, comenzaremos la semana que 

viene a trabajar sobre la reunión ICANN74. Así es entonces como se va a 

establecer todo. 

 

 Y debo decir también que todas estas sesiones incluirán el cierre el día 

jueves, no solamente será una oportunidad para hablar de lo que 

hacemos, sino presentarles a las personas que le ponen mucha energía 

a la preparación de estas sesiones para esta reunión. 

 

 Todos aquí y otros que no están mencionados están muy involucrados 

en el trabajo que hacemos en la ICANN dentro de At-Large, 

prácticamente todos los días ocurre algo así. 

 

 Quiero aprovechar también esta oportunidad para decir que quiero 

agradecer a la comunidad de At-Large por el hermoso trabajo que hace 

y por el apoyo que le dan, que realmente pone de relieve lo que sucede 

en las reuniones de la ICANN. Una de las cosas que yo quiero mencionar 

antes de darle la palabra a Jonathan es contarles sobre otro grupo que 

va a trabajar tras bambalinas y que lo ha hecho desde hace ya un tiempo 

antes de esta reunión.    

 

 Este es el grupo de redes sociales que está liderado por una persona de 

NARALO porque allí en esa región es donde se iba a hacer esta reunión, 

quiero agradecerle a ella por haber promovido lo que estamos haciendo 

también para esta reunión. Espero poder verlos a todos en esa sesión, 

pero también en los plenarios importantes, en los que todos estamos 

involucrados, y será muy bueno verlos. 
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 Ahora exactamente a horario quiero darle la palabra a Jonathan, quien 

nos contará los puntos de conversación. Adelante, Jonathan.  

 

 

JONATHAN ZUCK: Gracias, Maureen. Es una tradición hablar sobre los puntos de 

conversación al principio de cada reunión de la ICANN, la idea aquí es 

tratar de colocar nuestro dedo en lo que sucede durante la reunión y 

cuáles van a ser las conversaciones que pueden surgir.  

 

 En particular, aquellos que son nuevos en la comunidad de At-Large, la 

idea es que, puedan tener una comprensión de cuáles son los consensos 

sobre algunos de los debates que puedan ocurrir durante la reunión. 

Esto comenzó para que la gente pueda tener puntos de conversación en 

los pasillos entre cada una de las sesiones, entonces aquí lo que puede 

haber es una intervención, puede haber un chat como parte de la 

sesión, hay distintas maneras de hablar de temas que puedan ser una 

prioridad para At-Large. 

 

 Algo que nos falta aquí en este documento de puntos de conversación 

es la situación que está ocurriendo en este momento en Ucrania, lo que 

sí quiero compartir es que hemos realizado una llamada de tema único 

sobre la situación en Ucrania, ha habido un consenso muy generalizado 

de ICANN, no tiene que hacer ninguna otra cosa que pueda socavar la 

infraestructura de internet y tomar partido en este conflicto. 
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 Dicho esto, ha habido mucha simpatía por lo que está ocurriendo en la 

situación y uno de los ejemplos entonces de una exploración es ver si 

hay proveedores dentro de la ICANN que deseen suspender sus 

relaciones comerciales, su posición en ese conflicto, pero una de las 

preguntas tenía que ver sobre cómo la ICANN puede brindar ayuda al 

pueblo ucraniano. Eso es algo que ya empezó a ocurrir; eso es muy 

emocionante, de parte de la Junta de la ICANN, también cómo podemos 

aprovechar esa red única que tiene At-Large dentro de las RALO y las 

ALS para ayudar a aquellos que están en Ucrania y que lo necesitan. 

 

 Se trata de un gran proyecto que va a requerir mucha organización de 

ALAC y una comprensión de lo que puede ser útil. Quiero decirles que 

estas conversaciones están ocurriendo dentro de At-Large y que puedan 

resultar en un asesoramiento a la Junta.  

 

 En cuanto a los temas más estándares de conversación que están 

ocurriendo, casi indefinidamente dentro de la comunidad de la ICANN, 

estos son algunos de los puntos de conversación que hemos tenido, 

además, quizás el personal lo puede colocar en la pantalla o lo puede 

colocar en el chat, si no lo hizo ya. 

 

 Lo primero es la decisión sobre la Aceptación Universal, ustedes 

seguramente escucharon estas referencias que se hicieron en otras 

sesiones o que se realizarán en sesiones durante la semana. La 

Aceptación Universal es la idea de que software y websites que hacen 

uso de los nombres de dominios, ya sea el sitio web de una aerolínea o 

un sistema de email, o un navegador, etc., todos deben tener la 
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capacidad de explotar completamente los nuevos TLD que se han 

agregado en los últimos 10 años. 

 

 Ha habido mucha mejora en los TLD, uno de los problemas es la 

validación de los dominios de más de tres caracteres y buena parte de 

esto ha significado buenos avances, nuevos dominios como .GALLERY, 

etc., están teniendo un mejor desempeño tanto en email, en software y 

en sitios web de lo que ocurría hace unos años. 

 

 Todavía queda mucho por recorrer en cuanto a los nombres de 

dominios internacionalizados, estos son nombres de dominios que 

permiten que un usuario pueda ir a un dominio utilizando el script no 

latino, ya sea cirílico o árabe, o chino, o japonés, o cualquiera de los 

muchos otros alfabetos no latinos. Hay una cantidad de IDN en la raíz 

que prometen aún más, pero todavía queda mucho camino por 

recorrer. 

 

 El consenso de At-Large es que una expansión adicional de la cantidad 

de TLD e IDN sin más avance en la Aceptación Universal es un 

comentario difícil dentro de la ICANN, por lo tanto, tiene sentido que se 

trabaje mucho en la Aceptación Universal antes de una nueva ronda de 

solicitudes que sea aceptada por la ICANN para los nuevos TLD. 

 

 Otro tema aquí son las partes contratadas y el cumplimiento en la 

ICANN, el cumplimiento con el GDPR que es la regulación general de 

protección de internet en Europa y que, en general, sugiere que el 

WHOIS tal como está es ilegal y que requiere muchas maniobras 
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bastante rápidas para que la gente cumpla. Uno de los temas 

principales que se discute ahora en esa área tiene que ver con el sistema 

estandarizado para el acceso a los datos, el sistema SSAD, y tiene la 

intención de hacer que sea más fácil para aquellos que tienen una razón 

para solicitar datos, tener una forma estandarizada de que esa solicitud 

sea autorizada, que los solicitantes puedan tener la información 

eficientemente de parte de las partes contratadas que son los 

custodios. 

 

 En su forma actual el consenso de At-Large en este punto es que, el SSAD 

no tiene suficientes funcionalidades, se trata de un sistema muy 

complejo para implementar y que no va a dar lo suficiente porque no 

hubo suficiente movimiento en las conversaciones de política con 

respecto a los tipos de datos que deben ponerse a disposición y la 

velocidad con la cual se deben poner a disposición. 

 

 Nuestra sugerencia actual es que, tiene que haber un sistema de tickets 

que va a ser más costo efectivo y que va a seguir siendo válido. Y, 

además, es posible que sea obsoleto cuando se pueda implementar, 

que es dentro de cinco años cuando el ambiente regulatorio pueda 

cambiar. 

 

 El tercer tema es el tema del uso indebido del DNS, hablamos de esto 

bastante y a medida que hagan uso las redes sociales sobre el uso 

indebido del DNS es importante tener en cuenta que esto tiene sentido 

dentro de la burbuja de la ICANN, y lo que se discute fuera de la ICANN 

son las amenazas de ciberseguridad, el ciberdelito, phishing, pharming, 
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malware… Todos estos son los términos que vamos a utilizar cuando se 

utilizan las redes sociales para interesar a la gente en At-Large. 

 

 El uso indebido del DNS ha sido un tema muy importante y en los 

últimos años, en particular, se ha convertido cada vez más en un tema 

que se ha debatido mucho, tanto por lo que sucede con la pandemia y 

por las conversaciones en At-Large, en el GAC y en el grupo de partes 

interesadas comerciales. 

 

 Nuestra posición sobre el uso indebido del DNS ha sido siempre la 

misma y es que, seguimos creyendo que es un problema muy serio que 

tanto la ICANN como organización y las partes contratadas deben hacer 

más, estamos ahora en conversaciones con las partes involucradas para 

encontrar una manera de verificar quiénes son los malos actores. En la 

sesión de hoy hay diferentes ideas sobre los dominios registrados 

maliciosamente y aquellos que han sido tomados, pero sigue habiendo 

un altísimo porcentaje de uso indebido del DNS sobre los dominios 

maliciosos. 

 

 Incluso una porción de esta torta hace que sea muy pequeña en término 

de las definiciones y qué es lo que debe ocurrir dentro de la ICANN y las 

partes contratadas, hay mucho de lo cual hablar. Es importante no 

distraerse demasiado por la definición del uso indebido del DNS que 

siempre evoluciona y hay que concentrarse en lo que está más cerca. 
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 La mitigación también tiene que ser el tema central, como dijimos 

antes, porque allí es donde los usuarios individuales están más 

preocupados en detener esto en sus fuentes, de ser posible.  

 

 Muy bien, procedimientos posteriores es otro tema que se va a discutir 

durante el futuro cuando la ICANN empiece a tomar aplicaciones para 

los próximos TLD y qué es lo que debe ocurrir cuando estas aplicaciones 

sean aceptadas, todavía creemos que podemos dar apoyo a esta nueva 

ronda y creemos que representa un punto de inflexión y que todos 

puedan reunirse para tener una mejora negociada sobre varios frentes 

antes de la nueva ronda. 

 

 Esto se vincula con el uso indebido del DNS, la perfección no es posible, 

pero tiene que haber algún éxito mensurable, tenemos la Aceptación 

Universal y también el apoyo al solicitante que son prioridades para At-

Large. Estas entonces son áreas donde creemos que se debe hacer más 

antes de la nueva ronda de solicitudes.  

 

 Voy a saltear el punto del marco de interés público global porque Marita 

lo va a abordar al final, ella nos va a dar una actualización y cuáles serían 

los puntos de debate. Finalmente, tenemos el tema de los IDN, como 

sugirió Satish, la seguridad y la usabilidad requiere no permitir muchas 

variantes o TLD con variantes que estén disponibles y esto es un debate 

sumamente complicado, pero la idea, por así decirlo, es si uno registra 

un nombre de dominio cuántas diferentes versiones en diferentes 

scripts o cadenas de caracteres pueden tener y cómo esto puede dar 

lugar al uso indebido del DNS o a la confusión del usuario. 
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 Así que, el punto aquí es que, hay una serie de factores que requieren 

políticas y pautas de implementación para poder mejorar la experiencia 

de los usuarios finales en relación a los IDN y a los TLD y sus variantes. 

Ese es un tema que vamos a continuar explorando oportunamente. 

 

 Y, finalmente, con respecto a la transferencia de registradores y las 

políticas pertinentes activamente estuvimos participando en el grupo 

de trabajo tratando de encontrar este equilibrio entre la efectividad y la 

eficiencia en relación a la política de transferencia y la protección de los 

intereses de los usuarios finales. Esto ha dado lugar a un trabajo 

importante que tiene que ver con notificar, por ejemplo, los titulares de 

los nombres registrados en las diferentes fases. 

 

 Ahora actualmente se están centrando en establecer un código de 

autorización de transferencia que sea seguro para tener una manera 

más segura de autorizar ese tipo de transferencia. Finalmente, ha 

habido como un bloqueo de transferencia de 60 días y esto parece ser 

el consenso de todos después de la creación y la transferencia, pero 

esto parece que es demasiado extenso.  

 

 Así que, bueno, ahora sí quiero darle la palabra a Marita para que ella 

nos cuente un poco sobre el marco de interés público global, los 

debates que se van a tener al respecto y los diferentes puntos de 

conversación que se abordarán en esa sesión oportunamente. 

Adelante, Marita, por favor.  
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MARITA MOLL: Gracias, Jonathan. Bueno, a veces los mensajes se entrecruzan.  

 

Y con respecto al marco de interés público global los puntos de debate 

están en la Wiki, pero algunos no son los correctos, lo que podemos 

decir es que, el marco de interés público global es un piloto que está 

siendo considerado para que la comunidad pueda situar allí sus 

recomendaciones y diferentes posturas. 

 

 En mi presentación anterior o en mi charla anterior sobre esta sesión, la 

idea de esta sesión es ver las diferentes recomendaciones y 

procedimientos que llegan dentro de este marco y todavía hay un 

proceso que se está considerando dentro de este piloto. 

 

 En segundo lugar, el punto que dice aquí que sigue siendo útil, bueno, 

esto es algo que también vamos a comentar en el debate. El segundo 

punto, que es el nuevo, es explicar que esto tiene que ver con los 

estatutos y las actas constitutivas de la ICANN, no es el interés público 

global en sentido general, sino que es una versión un poco más acotada 

o refinada de lo que sería el interés público global y, por supuesto, 

siempre tenemos que tener en cuenta que estamos trabajando o 

hablando dentro de un marco y este marco está dado por las actas 

constitutivas y los estatutos de la ICANN. 

 

 Después vamos a hablar de los intereses de los usuarios finales, tal 

como se reflejan en estos documentos que deben ser honrados, deben 

ser tenidos en cuenta, pero vamos a investigar si esto realmente se 



ICANN73 – Sesión del liderazgo de At-Large: bienvenida a ICANN73                                            ES 

 

 

Página 28 de 30   

aplica o no en la práctica. Así que, le agradezco a Heidi que ha puesto 

en pantalla la página Wiki actualizada correcta. 

 

 Eso sería todo, gracias.  

 

 

JONATHAN ZUCK: Muchas gracias, Marita, por hablarnos sobre el marco de interés público 

global. Veo que alguien ha levantado la mano, adelante, Sana, no sé si 

tiene una pregunta.   

 

 

SANA PRYHOD: Hola, ¿me escuchan? 

 

 Muchas gracias. Yo tengo un comentario, no sé si puedo proseguir con 

mi comentario. 

 

 

JONATHAN ZUCK: Adelante, por favor. 

 

 

SANA PRYHOD: En primer lugar, quiero agradecerles por todo el apoyo y también por su 

comprensión. Yo creo que el principal problema es el mal entendido, 

escuché en una reunión del GAC que el representante del GAC dijo que 

Ucrania está forzando a que Rusia cierre internet. Quiero decir que los 

ucranianos son tan sólidos que quieren sacar a la Federación Rusa de la 

ICANN, pero ahora en los días de guerra esto sigue siendo sólido, sigue 

siendo más contundente. 
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 Pero, en realidad, es Ucrania quien quiere excluir a Rusia de la internet 

global, al menos en los últimos tres años de guerra desde el 2019 se 

estuvo diciendo… A ver, ¿cómo lo digo? Hubo un intento de impedir 

internet y mi propuesta para Ucrania es hablar de cooperación con los 

representantes en el GAC, ahora en Ucrania existe esa cooperación y hay 

una proposición también común.   

 

 Rusia, por ejemplo, salió de internet, quitó su internet de ICANN, pero 

también están los proveedores de servicios y los servidores de raíz en 

EURALO, por ejemplo. Le agradecemos a la comunicación de Göran, 

pero como representante de una ALS de Ucrania, esa representante no 

fue invitada a ese debate y mi colega ucraniano tampoco fue invitado, 

pero sí participaron los representantes de Rusia.  

 

 Así que, yo no vi, pero a mí me gustaría que esto se considere, gracias. Y 

ahora creo que tenemos que trabajar en pos de una proposición 

concreta y constructiva, quisiera que haya traducción en Ucrania. 

Recuerdo que allá en el 2014 hubo una traducción oficial del ruso y creo 

que, en este caso, se tiene el mismo derecho para lo que es multilateral 

o de múltiples partes interesadas. 

 

 En aquel entonces quien hablaba ruso no sabía que era un tema de 

múltiples partes interesadas. Con urgencia se necesita traducción al 

ucraniano… 
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 (Los intérpretes pedimos disculpas, pero el audio de la participante de 

Ucrania no es claro y no es posible interpretarlo con exactitud). 

 

 

JONATHAN ZUCK: Muchas gracias, Sana, por la intervención. Esos debates van a 

continuar, por supuesto, dentro de la comunidad de At-Large, de la 

comunidad de ALAC y de la ICANN, le pedimos que se mantenga segura 

en lo que corresponde a este tiempo.  

 

 Bueno, estamos llegando al final de esta sesión, esperamos que si 

tienen preguntas o inquietudes conforme avance la semana las puedan 

efectuar, si tienen alguna pregunta con respecto a qué sesión asistir, por 

favor, contáctennos y con gusto los vamos a ayudar. Así que, en 

representación o en nombre de Maureen Hilyard, del resto de ALAC y la 

comunidad en general doy por finalizada esta sesión.  

 

 

YEŞIM SAĞLAM: Muchas gracias a todos por participar, finalizamos la grabación en este 

momento. 

 

 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN] 


